



# Las auditoras alertaron que Novacaixa necesitaría ajustes

**COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN/** Deloitte y PwC hicieron una proyección de las principales ratios que dejaban a la entidad por debajo del marco de referencia.

Jesús Penelas. Santiago

Uno de los principales informes emitido por las consultoras Deloitte y PwC para el estudio de integración de Caixa Galicia y Caixanova deja claro que se necesitaría “una profunda reestructuración de la nueva caja” para que ésta pudiese salir adelante. El documento, datado el 14 de junio de 2010 – cinco meses antes de la fusión – y subtulado como “presentación al consejo de administración” y con los logotipos de las dos cajas y de las consultoras, revela que tras el plan de desinversión que proponían y con en el que se pretendían “reducir activos ponderados por riesgo y reforzar la liquidez”, el panorama de la entidad distaba de estar próximo al “marco de referencia” en lo tocante a los principales ratios de salud de la futura entidad.

Computado el plan de desinversiones, preveían una situación para el año 2010 en la que el *tier core* de la entidad se situaría en un 7,1%, por debajo del 8% que el informe señala como “marco de referencia”.

En cuanto a la eficiencia básica, la caja fusionada estaría en un índice en 2010 después del plan de desinversiones del 66,5%, más de 16 puntos porcentuales por encima del de referencia citado en el informe, cuando este ratio es mejor cuando más bajo.

También resulta llamativa la situación que se dibujaría en 2010 tras la fusión y el proceso de desinversión, con una exposición al riesgo en lo que compete al crédito promotor y constructor sobre el total de inversión crediticia mayor a un 20%. El mismo informe fija el marco de referencia en ratios



Javier García de Paredes, exdirector general adjunto de Novacaixa; Julio Fernández Gayoso, ex copresidente; Alberto Núñez Feijóo, presidente de la Xunta; Marta Fernández Currás, exconselleira de Facenda; Mauro Varela, ex copresidente, y José Luis Pego, exdirector general, cuando se firmó la fusión en 2010.

## AGE difunde documentos reservados

Alternativa Galega de Esquerda (AGE) decidió ayer divulgar parte de la documentación reservada en la investigación del Parlamento gallego. Tal y como ha denunciado repetidamente la oposición, los distintos informes facilitados por AGE no incluyen documentos previsiblemente relevantes que sí detallan sus índices que están entre su contenido. Además, AGE anunció que interpondrá una denuncia contra el exgobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordoñez, el comisario de Competencia, Joaquín Almunia y la exconselleira, Marta Fernández Currás, por no comparecer hoy ante la comisión de investigación. AGE apela al artículo 502 del Código Penal.

## Las tres auditoras achacaron a la crisis y al cambio normativo los problemas de la caja

## Ninguna previó tampoco el impacto laboral en la entidad resultante, ahora convertida en banco

menores al 10% o 15%. El proceso de fusión desembocaría, según el documento, en “una de las 10 primeras entidades financieras en España por volumen de negocio”, con una posición de dominio claro en el mercado gallego y con los principales mercados fuera de Galicia.

Una vez abordado el plan de desinversiones, el proyecto financiero expuesto en el informe anticipa “resultados cre-

cientes”, con un resultado de explotación en 2015 de 660 millones, por los 580 para 2010. La hoja de ruta hasta 2015 traía consigo el cierre de unas 300 oficinas, 750 prejubilaciones en la red de distribución y otras 460 en los servicios centrales. Hoy NCG vive su cuarto ERE, con una pérdida de más de 2.000 empleos desde 2010.

El “diagnóstico acelerado” de KPMG, encargado por la Xunta, también preveía “una revisión limitada laboral”, si bien sus conclusiones eran más favorables a la viabilidad de la fusión. La auditora achaca a la crisis que sus proyecciones sobre la integración hubieran fallado. Sin embargo, Javier García de Paredes, exdirector general adjunto, defendió la fusión y aseguró que “aún hay partido”.